

# JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

---

Xe ANNÉE

MONTREAL, DÉCEMBRE 1893

No 8

---

\*  
RÉDACTEUR EN CHEF : LE DR J.-I. DESROCHES.

SECRÉTAIRE DE LA RÉDACTION : LE DR L.-E. FORTIER.

SIÈGE DE L'ADMINISTRATION : 25, RUE SAINTE-THERÈSE.

BOITE 2027, BUREAU DE POSTE.

---

## MALADIES RÉGNANTES

### **La scarlatine.—La diphtérie.—La fièvre typhoïde.—La grippe.—La tuberculose**

La scarlatine règne actuellement à l'état épidémique dans la ville de Montréal. C'est une maladie perfide qui fait des victimes en grand nombre et qui requiert l'intervention de l'hygiène pendant et après.

La scarlatine est une maladie infectieuse, d'origine parasitaire. Elle débute par des frissons, le mal de tête et le mal de gorge. L'éruption fait son apparition dès le deuxième jour, sous formes de pointes rouges qui se réunissent ensuite en larges plaques. Elle est d'abord limitée à la poitrine et s'étend à tout le corps. Le rouge disparaît sous la pression du doigt. Vers le sixième jour l'éruption pâlit et la peau commence à se desquamer en larges plaques.

Durant et après la scarlatine, on voit quelquefois surgir d'autres affections qui sont considérées comme des complications spéciales de cet maladie, en ce sens qu'elles surviennent le plus particulièrement dans le cours ou à la suite de cette affection. Ce sont des complications très graves qui entraînent souvent la mort.

L'affinité de la scarlatine et de la diphtérie est démontrée; aussi aut-il bien surveiller la gorge des scarlatineux.